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SECRETARIO 

Campesinos exigen transparencia a Sagarpa.- El secretario general de la Central 
Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos "José Dolores López 
Domínguez" (CIOAC-JDLD) en el Estado de México, Engels López Barrios, sostuvo 
que esta serie de anomalías no son nuevas, toda vez que durante la administración 
de Eruviel Ávila Villegas, la Au- "Si el secretario José Calzada Rovirosa, tiene 
conocimiento de ese faltante que responda". "Esto es insensible, le afecta al campo 
mexicano, ya lo hemos dicho, si el secretario José Calzada Rovirosa, tiene ese 
faltante detectado, pues que responda".- Milenio, 16 

 

MONITOREO 

Difundido el domingo 12, noviembre 2017. 

  

Se registraron 11 impactos del Boletín 386 “Extensionismo rural, esencial para cambiar 

rostro del campo mexicano” 

  

Secretario 

B-386 / Extensionismo rural, esencial para cambiar rostro del campo 

mexicano 

La subsecretaria de Desarrollo Rural de la SAGARPA, Mely Romero Celis, dijo que el 
gobierno de la República fortalece políticas públicas, programas y líneas de acción 
enfocados a vincular el desarrollo de capacidades y un nuevo esquema de extensionismo 
aplicado directamente a pequeños productores, con la encomienda de cambiar el rostro al 
campo mexicano, al asegurar que con un trabajo integral y permanente se busca dinamizar 
e impulsar un extensionismo que se ajuste a las buenas prácticas, e incidir en detonar aún 
más la producción primaria y fortalecer la seguridad alimentaria en el país. 
En el marco de la celebración de los 44 años de la creación del Instituto Nacional para el 
Desarrollo de Capacidades del Sector Rural (Inca Rural), afirmó que la nueva modalidad 
del extensionismo permite transformar la realidad de los pequeños productores y cambiar 
vidas en el campo. 
El coordinador general de Asesores de la dependencia, Flavio Díaz Mirón, en 
representación del Titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, subrayó que la 
importancia del Inca Rural está en su capacidad de vincular el saber y el practicar, lo cual 
es la transferencia del conocimiento en favor del sector agroalimentario del país. 
La directora general del Inca Rural, Ligia Osornio Magaña, indicó que el común 
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denominador de la actuación pública del organismo es la transformación de los productores 
a través del desarrollo de capacidades, a fin de desatar la energía social y propiciar 
comunidades sociales en movimiento. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/445984 

http://www.20minutos.com.mx/noticia/296465/0/extensionismo-rural-esencial-para-cambiar-rostro-del-campo-mexicano/ 

http://www.colimanoticias.com/sagarpa-realizara-primera-carrera-de-senderismo-en-colima/ 

https://www.la-prensa.com.mx/mexico/245617-el-extensionismo-rural-esencial-para-cambiar-el-rostro-del-campo-mexicano-

sagarpa 

http://lavozdelpuerto.com.mx/nota.php?n=48094 

http://www.eitmedia.mx/index.php/emprendedores/item/101313-extensionismo-rural-esencial-para-cambiar-campo-

mexicano 

https://www.voragine.com.mx/2017/11/12/extensionismo-rural-esencial-cambiar-rostro-del-campo-mexicano-sagarpa/ 

  

12/11/17 Milenio Noticias Televisión Segunda Emisión 15:25, 16:15, 17:23, 18: 23 

  

Secretaria de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 

Pesca y Alimentación 

SAGARPA apoya con herramientas tecnológicas digitales en apoyo a los 
productores del campo mexicano 
Kimberly Armengol, conductora: En Buenas Noticias, apoya la Secretaría de 
Agricultura con herramientas tecnológicas digitales a los campesinos, esto para obtener 
mejores ganancias con sus productos. Ésta es la información. 
Belén Guízar, reportera: En Buenas Noticias, la Secretaría de Agricultura informó que 
se encuentra a la vanguardia en transparencia, gracias a la innovación en las herramientas 
tecnológicas digitales que se utilizan en la operación de los programas y componentes que 
entregan incentivos y apoyos a los productores del campo mexicano. 
Luego de implementar el padrón único de beneficiarios de la SAGARPA, comienza una 
nueva era que va de la mano de la transparencia; la secretaría se está apoyando de la 
tecnología para garantizar al beneficiario, la transparencia en la ejecución de su apoyo y en 
el momento de capturar su solicitud en programas de la dependencia. 
Además, la Secretaría ha desarrollado diversas aplicaciones móviles que tienen el objetivo 
de hacerle la vida más fácil al productor, hacerlo más productivo y ayudarle a que gane más 
dinero, también son un apoyo para que el campesino no se quede rezagado; le permiten 
acceder a mejores oportunidades. 

12/11/17 Excélsior Informa Domingo Vespertino 17:02 

Proyecta BAMX instalar centro de atención en el sur del Estado 
Con el propósito de atender a la zona sur del Estado de México, donde también se registran 
altos niveles de marginación y pobreza, el Banco de Alimentos (BAMX) trabaja en un pre-
proyecto para instalar un centro de atención en dicha región, adelantó su director general, 
Alberto Canul Juárez, quien informó que han iniciado una serie de pláticas con autoridades 
para analizar la posibilidad de la donación de algún terreno. 
Dijo tener conocimiento de que actualmente a 10 bancos en el país está apoyando el 
gobierno de la República, a través de la SAGARPA, básicamente con aportación de montos 
económicos que se destinan a la parte de infraestructura y la construcción. 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/proyecta-bamx-instalar-centro-de-atencion-en-el-sur-del-estado-311756.html 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/445984
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/445984
http://www.20minutos.com.mx/noticia/296465/0/extensionismo-rural-esencial-para-cambiar-rostro-del-campo-mexicano/
http://www.20minutos.com.mx/noticia/296465/0/extensionismo-rural-esencial-para-cambiar-rostro-del-campo-mexicano/
http://www.colimanoticias.com/sagarpa-realizara-primera-carrera-de-senderismo-en-colima/
http://www.colimanoticias.com/sagarpa-realizara-primera-carrera-de-senderismo-en-colima/
https://www.la-prensa.com.mx/mexico/245617-el-extensionismo-rural-esencial-para-cambiar-el-rostro-del-campo-mexicano-sagarpa
https://www.la-prensa.com.mx/mexico/245617-el-extensionismo-rural-esencial-para-cambiar-el-rostro-del-campo-mexicano-sagarpa
http://lavozdelpuerto.com.mx/nota.php?n=48094
http://lavozdelpuerto.com.mx/nota.php?n=48094
http://www.eitmedia.mx/index.php/emprendedores/item/101313-extensionismo-rural-esencial-para-cambiar-campo-mexicano
http://www.eitmedia.mx/index.php/emprendedores/item/101313-extensionismo-rural-esencial-para-cambiar-campo-mexicano
https://www.voragine.com.mx/2017/11/12/extensionismo-rural-esencial-cambiar-rostro-del-campo-mexicano-sagarpa/
https://www.voragine.com.mx/2017/11/12/extensionismo-rural-esencial-cambiar-rostro-del-campo-mexicano-sagarpa/
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/proyecta-bamx-instalar-centro-de-atencion-en-el-sur-del-estado-311756.html
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Presentan FND programas de financiamiento a pequeños productores 
A fin de dar a conocer los servicios de Financiera Nacional de Desarrollo (FND), el agente 
estatal en Chihuahua, Horacio Jurado Medina, sostuvo una reunión con pequeños 
productores de varios municipios del estado, donde informó que se expusieron los alcances 
del “Programa de Financiamiento para Pequeños Productores”, el cual, a nivel nacional, la 
dependencia ha colocado más de 100 mil millones de pesos en créditos. 
Aseguró que el Programa Pequeño Productor, está diseñado para fortalecer la economía 
de los pequeños productores rurales y de esta manera contribuir a mejorar los niveles de 
bienestar de la población. 
Dijo que, en 2018, el gobierno federal vía SAGARPA y demás dependencias federales 
relacionadas al agro, tienen la meta de promover esquemas de cooperación intersecretarial, 
para reforzar los apoyos al sector agropecuario. 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/chihuahua/754473-presentan-fnd-programas-de-financiamiento-a-pequenos-

productores 

http://www.omnia.com.mx/noticia/45220/presenta-fnd-programas-de-financiamiento-en-apoyo-a-pequenos-productores 

Luchan por conservar sus cultivos 

Este lunes se entregarán 300 apoyos a productores de la región de las Altas Montañas por 
parte del Programa de Incentivos para Productores de Maíz y Frijol (PIMAF) de SAGARPA, 
programa dirigido a productores de maíz y frijol, que depende del número de hectáreas de 
tierras que tuvieran sembradas y este apoyo es un respiro para estas familias que luchan 
por conservar sus tierras, reconoció Jorge Álvarez, Director de Fomento Agropecuario del 
Estado de Veracruz. 
Recordó que el año pasado con este programa se beneficiaron 140 productores, este año 
se lograron integrar más, alcanzando 180 beneficiarios. Afirmó que, en el caso de Nogales, 
este lunes serán 20 beneficiarios de las comunidades de Balastrera, Ojo Zarco, Taza de 
Agua, Llano Grande y de la zona serrana de la Rosa, Palo Verde, El Nicho y Chicahuaxtla. 
http://www.elmundodeorizaba.com/index.php/regional/regional-conten-izq/56871-Luchan-por-conservar-sus-cultivos 

Buscan exportar limón persa de Jalisco a Asia y Europa 

Los productores de limón persa de Jalisco buscan ampliar horizontes y mercados mediante 
la tecnificación y la inocuidad en sus cultivos, en el marco de una estrategia agroindustrial 
que lo ha convertido en una potencia internacional del sector. 
Justo Camacho Barreto, presidente del Sistema Producto Limón Persa de Jalisco, espera 
complementar con Asia, Europa o Canadá su apuesta por la internacionalización de sus 
productos hacia Estados Unidos. 
De acuerdo con la SAGARPA, Jalisco es número uno en producción de diversas 
mercancías a nivel nacional, como confitería, huevo, aceite comestible, salsas, lácteos, 
berries, agave tequilero y bebidas; además, ostenta el segundo lugar en producción de 
carne de res, caña de azúcar, sandía, tomate verde, maíz, miel y aguacate, y aporta el 12 
% del Producto Interno Bruto (PIB) de México en el sector 
agroalimentario.https://www.debate.com.mx/mexico/Buscan-exportar-limon-persa-de-Jalisco-a-Asia-y-Europa--

20171112-0241.html 

 

Tiene SAGARPA 2.22% de aumento presupuestario 

El presupuesto de la SAGARPA para 2018 presenta un incremento de 2.22% respecto al 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/chihuahua/754473-presentan-fnd-programas-de-financiamiento-a-pequenos-productores
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/chihuahua/754473-presentan-fnd-programas-de-financiamiento-a-pequenos-productores
http://www.omnia.com.mx/noticia/45220/presenta-fnd-programas-de-financiamiento-en-apoyo-a-pequenos-productores
http://www.omnia.com.mx/noticia/45220/presenta-fnd-programas-de-financiamiento-en-apoyo-a-pequenos-productores
http://www.elmundodeorizaba.com/index.php/regional/regional-conten-izq/56871-Luchan-por-conservar-sus-cultivos
http://www.elmundodeorizaba.com/index.php/regional/regional-conten-izq/56871-Luchan-por-conservar-sus-cultivos
https://www.debate.com.mx/mexico/Buscan-exportar-limon-persa-de-Jalisco-a-Asia-y-Europa--20171112-0241.html
https://www.debate.com.mx/mexico/Buscan-exportar-limon-persa-de-Jalisco-a-Asia-y-Europa--20171112-0241.html
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autorizado en 2017, con 1,567.4 millones de pesos más, aunque está 21.7% por abajo del 
presupuesto más alto que se haya otorgado a la dependencia en 2014, de 92,142 mdp. 
De acuerdo con el presupuesto de la federación aprobado por la Cámara de Diputados, el 
ramo de SAGARPA tenía un proyecto de presupuesto de 64,325 mdp, cifra modificada por 
los legisladores con una ampliación de 7,800 millones 300,000 pesos, para 72,125 millones 
383,478 pesos. 
El Grupo de Consultores de Mercados Agrícolas (GCMA) el programa que ejercerá el mayor 
presupuesto para el próximo año es el Programa de Fomento a la Inversión y Productividad, 
en donde esta 58.1% de recursos, es decir 41,881 millones 500,000 pesos. 
Parte de los retos que ven los especialistas en la utilización de recursos presupuestarios es 
el no cumplimiento del compromiso de incrementar la productividad con mayores recursos 
para la tecnificación y modernización de la infraestructura”; prevén que la caída de precios 
de futuros impactan en el ingreso y rentabilidad de los granos básicos y oleaginosas; no se 
observan más recursos para promover las exportaciones e importaciones de otros 
mercados al TLCAN; y consideran que al Sistema de Sanidad se otorga incremento, pero 
es insuficiente. 
Con los recursos que se tienen aprobados, refieren los especialistas, se sigue la orientación 
a subsidios y no a bienes públicos que promuevan inversión, modernización, tecnificación, 
infraestructura para productividad y rentabilidad de las Cadenas Productivas. 
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Tiene-Sagarpa-2.22-de-aumento-presupuestario-20171112-0043.html 

  

        SECRETARÍA 
Aprueban 12.1% más recursos para SAGARPA en el 2018. -El presupuesto de 
la SAGARPA para el 2018 presenta un incremento de 12.1% respecto de lo 
solicitado en el Proyecto; la dependencia había solicitado 64,325 millones de pesos; 
cifra que fue modificada por los legisladores con una ampliación de 7,800.3 millones 
de pesos, para lograr un monto de 72,125.3 millones de pesos. El monto es 2.22% 
mayor al que tuvo la dependencia este año. Aun así, está por abajo en 21.7% del 
presupuesto más alto que se haya otorgado a la dependencia en el 2014, cuando 
fue de 92,142.0 millones de pesos. Parte de los retos que ven los especialistas en 
la utilización de recursos presupuestarios es el "no cumplimiento del compromiso 
de incrementar la productividad con mayores recursos para la tecnificación y 
modernización de la infraestructura". Asimismo, no se observan más recursos para 
promover las exportaciones e importaciones de otros mercados distintos a la región 
del TLCAN. –El Economista 37 

69% cumplió con transparencia. –Un grupo de 556 funcionarios se encargaron de 
transparentar a su institución publica conforme a la ley en la materia; en promedio, 
cada uno subió 118 mil datos al Sistema de Portales de Obligaciones de 
Transparencia (Sipot). A la fecha, son 65 millones 572 mil 170 los datos que 
dependencias federales han dado por obligación a la Ley General de Transparencia 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Tiene-Sagarpa-2.22-de-aumento-presupuestario-20171112-0043.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Tiene-Sagarpa-2.22-de-aumento-presupuestario-20171112-0043.html
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y Acceso a la Información. Las dependencias que más funcionarios destinaron para 
subir su información fueron las secretarías de Salud (84). Medio Ambiente (83) y 
Agricultura, Ganadería y Pesca (73). De acuerdo con la información obtenida por 
las instituciones gubernamentales, cada área fue responsable de dar cumplimiento 
a las obligaciones de transparencia, y tanto directores, subdirectores, jefes de 
departamento y personal operativo fueron los encargados de dar información. –
Excélsior 14 

 Demanda más gasto para el agro. -A la Secretaria de Agricultura se le asignó 
un presupuesto de 72 mil 125 millones 83 mil pesos, es decir, un incremento de 
12% respecto a la propuesta original de la Secretaría de Hacienda que era de 64 
mil 325 millones 83 mil pesos.  Sin embargo, si se compara contra el presupuesto 
con el que está operando SAGARPA en este año que es de 66 mil 487 millones de 
pesos, el incremento para 2018 es de 5 mil 638 millones de pesos. El monto de 72 
mil 125 millones de pesos aprobados para SAGARPA hacia 2018, es similar en 
términos nominales, a los 71 mil 621 millones de pesos ejercidos en 2012. Juan 
Barrio, vicepresidente de Políticas Públicas del Consejo Nacional Agropecuario 
(CNA), detalló que no obtuvieron el presupuesto que requiere el sector, pero que 
esperan que puedan lograr algo más con la Secretaría de Hacienda. –Excélsior 9 

Exportación de berries supera al tequila.- "Durante muchos años el tequila fue el 
producto agropecuario por excelencia que más vendíamos en el exterior, hoy ha 
sido deshancado por las berries" afirmó el delegado en Jalisco de la SAGARPA, 
Javier Guízar Macías. Según el funcionario federal, los pequeños productores 
agrícolas de Jalisco han cambiado los cultivos tradicionales por frutos rojos debido 
a que representan ganancias hasta seis veces mayores que el maíz o la caña de 
azúcar. De acuerdo con SAGARPA, los principales destinos de exportación de las 
berries cultivadas en Jalisco son Estados Unidos, Reino Unido, Japón, Países 
Bajos, Canadá, Bélgica, Italia, Emiratos Árabes Unidos y Arabia Saudita.- El 

Economista, 46 

Avanza 87% apoyo para el campo de NL.- La SAGARPA canalizará a Nuevo León 
una bolsa de 149 millones de pesos a un Programa de Fomento Ganadero 
(Profigan) 2017, que opera la Financiera Nacional de Desarrollo Rural, Forestal y 
Pesquero de la Secretaría de Hacienda. Por otro lado, la FND, atienden la 
instrucción de fomentar los créditos al sector turístico, a través del Programa de 
Financiamiento para el Turismo Rural, que fue presentado por el Gobierno de la 
República el pasado mes de agosto.- Reforma,4  

El mal uso de la UAEM y de su rector/ Indebidos Procesos por Omar Sánchez 
de Tagle.- Muchos podríamos pensar que el pleito ancestral entre el gobernador 
Graco Ramírez y el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
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(UAEM), Alejandro Vera, trajo como consecuencia la orden de aprehensión de este 
último, y en parte tendríamos razón.  En cuanto al rector, se investiga el presunto 
fraude que cometió al Gobierno federal durante 2013 y 2014, tiempo en el cual no 
logró documentar qué uso les dio a mil 145 millones 431 mil 270 pesos que le 
entregó la Secretaría de Desarrollo Social y la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería y Pesca.- 24 Horas,8  

Morelos ¿venganza o justicia? (Acceso Libre Carlos Zúñiga Pérez). -Es el 
capítulo más reciente del enfrentamiento entre Graco Ramírez y el rector de UAEM 
poco después de las 2 de la mañana del sábado 11, unos 20 elementos de las 
fuerzas oficiales; estatales llegaron a la casa del rector de la Universidad Autónoma 
de Morelos, Alejandro Vera Jiménez y de su esposa María Elena Ávila. Desde hace 
3 años, se acusó a Vera de haber contratado un crédito bancario por 600 millones 
de pesos a nombre de la UAEM y haber comprometido para su pago las 
aportaciones del gobierno del estado, sin la autorización del congreso local. Más 
recientemente, en una investigación periodística se reveló que la institución 
participó en un esquema de desvío millonario de recursos públicos de las 
secretarías de Desarrollo Social y SAGARPA, que terminaron en empresas 
fantasma. Pesquisas de la Auditoría Superior de la Federación calculan el monto 
defraudado superior a los mil millones de pesos. –El Heraldo de México 14 

Primero Veracruz, hoy y siempre: Pepe Yunes. -"Primero Veracruz, hoy y 
siempre", expresó el senador de la República, Pepe Yunes Zorrilla, ante productores 
de café de la región de Coatepec, El legislador federal acompañó la entrega del 
incentivo productivo del Programa de Apoyo a Pequeños Productores, 
Subcomponente Procafe e Impulso Productivo al Café del Programa Integral de 
Apoyo al Café (PIAC) 2017, recursos que benefician a 795 productores de 36 
localidades en ocho municipios del estado, a través del Consejo Regional del Café 
de Coatepec y Fincaver S A de C V, en coordinación con la SAGARPA Pepe Yunes 
manifestó que si le va bien a la gente que trabaja en la cafeticultura, se genera 
riqueza, se propicia derrama económica, hay condiciones de desarrollo y todo fluye 
mejor económica, social y políticamente. Por esa razón, "nuestra obligación desde 
el Senado de la República es acompañar las actividades que generan esa riqueza 
y que permiten el sustento para los veracruzanos. Manifestó que esta semana 
acudirá a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público con la encomienda de cerrar 
los temas que en materia de cafeticultura de la entidad quedan pendientes de 2017. 
–El Heraldo de Xalapa 9 

Desplegado SAGARPA. –Somos la nueva generación de empresarios del campo 
mexicano. Tú también haz que tus productos del campo sean de clase mundial. 
Acércate a SAGARPA. –El Heraldo de Xalapa 9 
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Convocatoria del IICA. –El Instituto Interamericano de Cooperación para la 
Agricultura convoca de conformidad con las atribuciones del IICA, se convoca a los 
interesados en participar en la Licitación Institucional. –El Universal 14  

Lo que viene (El radar) .-Atestigua la SAGARPA el Centro Internacional de 
Mejoramiento de Maíz firma convenio con la empresa Bimbo. –Excélsior 2 

SECTOR AGROPECUARIO 

Reporte del USDA presiona al maíz.- El mismo día del reporte, el maíz cayó casi 
2.50 dólares/tonelada en promedio en sus diferente plazos en Chicago para cerrar 
con una pérdida semanal de 1.45% en su plazo a marzo del 2018, que es el que 
utilizan nuestros productores del ciclo primavera-verano como referencia. De julio 
pasado a la fecha, el maíz acumula ya una fuerte caída de 16.27%, equivalente a 
27.26 dólares/tonelada. Si bien es cierto que el consenso del mercado esperaba 
que hubiera un incremento en los rendimientos del maíz, debido a que en los últimos 
dos ciclos en el reporte a noviembre el USDA lo ha hecho, nadie imaginó que los 
elevaría tanto. Pero vayamos a los números. A nivel mundial, el USDA incrementó 
sus estimados de producción en 5.1 millones de toneladas, ubicando la oferta total 
en 1,270.48 millones de toneladas, es decir, 4.69 millones de toneladas más. Por el 
lado del consumo, le aumentó 1.79 millones para quedar en 1,066.62 millones de 
toneladas, dando como resultado inventarios finales de 203.86 millones; por encima 
de los 201.3 millones que esperaba el mercado, y 2.9 millones de toneladas más 
que el mes anterior.- El Economista, 13 

Acciones y Reacciones.- Bebida atractiva Con una amplia variedad de sabores, 
desde el natural hasta el gourmet, la quinta edición de la Feria del Pulque prevé 
ingresos por más de 400,000 pesos en dos días. El coordinador de esta feria, David 
Espinoza, considera que los ingresos serían superiores a las ediciones pasadas, ya 
que esta vez se celebrará en la explanada del Teatro del Congreso del Trabajo, 
ubicada en el cen tro de la capital. Se estima que podrían llegar más de 15,000 
personas a disfrutar de la llamada "bebida de los dioses" , del 18 al 19 de noviembre, 
y rebasar la venta de 10,000 litros. Al ser una bebida amistosa, tanto con frutas 
como verduras, también podrá saborear con avena, piñón, nuez, jitomate, mamey y 
guayaba. Esa cantidad de pulque será resultado de la participación de al menos 40 
expositores provenientes de ranchos, pulquerías o neopulquerías del Estado de 
México, Morelos, Tlaxcala, Hidalgo, Ciudad de México y otras entidades. Espinoza 
dijo que la continuidad de esta feria, celebrada dos veces al año, es reflejo de que 
esta bebida ha sobrevivido a múltiples ataques o rumores que han buscado 
desaparecer o dejarla sólo en la historia.- El Economista, 2  
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Caen 201 personas en posesión de totoaba.- La Profepa afirmó que la estrategia 
de atención integral para la recuperación de la vaquita marina sumaya la puesta a 
disposición de 201 personas ante el Ministerio Público federal, acusadas en su 
mayoría por la extracción, posesión y transporte de ejemplares y productos de 
totoaba. A casi un mes de la puesta en marcha del citado decreto de protección, 
que abarca una superficie marina aproximada de casi 20 mil km2, los diversos 
operativos realizados de manera conjunta permitieron el aseguramiento de un barco 
camaronero, siete embarcaciones menores o pangas y más de ocho kilómetros de 
redes. Dichas artes de pesca, en su mayoría, fueron colocadas o abandonadas por 
pescadores furtivos en el medio marino dedicados a la pesca de camarón. Entre 
abril de 2015 y lo que va del presente año se ha logrado el retiro de mil 541 "redes 
fantasma", de las cuales mil 079 (70%) fueron recuperadas por Profepa y la Semar, 
dentro del Área Natural Protegida Reserva de la Biosfera del Alto Golfo de California 
y Delta del Río Colorado.- Excélsior, 27  

Banxico: riesgoso compás de espera/Desde el piso de remates por 
Maricarmen Cortés.- Vaquita CPR, falló operativo. El Premio Limón Agrio es para 
el titular de Semarnat, Rafael Pacchiano por no reconocer el fracaso del programa 
Vaquita CPR, Conservación, Protección y Recuperación de la vaquita marina. El 
programa concluyó el viernes sin que se haya salvado ni a una sola vaquita ,especie 
endémica mexicana que está en riesgo de extinción por la pesca ilegal de totoaba. 
En el programa que inició en octubre, participaron 65 científicos de nueve países, 
se utilizaron delfines entrenados para la detección de las vaquitas que serían 
llevadas a un área protegida -el nido- para su protección. Sin embargo, sólo se 
capturaron dos vaquitas, una que tuvo que ser liberada porque era muy joven y la 
otra que falleció después de su traslado, sin que se hayan determinado aún las 
causas de su muerte.Semarnat informó que en el CPR se detectaron 32 ejemplares, 
pero reconoce que pueden ser los mismos vistos en varias ocasiones, o sea que ni 
siquiera hay una estimación confiable de cuántas vaquitas hay.- Excelsior, 6 

Venta de productos michoacanos en Asia.- El mercado asiático representa una 
oportunidad para expandir las agro-exportaciones de Michoacán, indicó el titular de 
la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario, Pascual Sigala Páez. Detalló 
que hasta septiembre se habían exportado más de 72 mil toneladas de once 
productos como aguacate, fresa, entre otros. Enfatizó que aunque el mercado de 
EU siempre será el mayor nicho, se deben ampliar las ventanas de oportunidad, y 
una es el mercado de China.- 24 Horas, 6 

Seguridad y estados, ganadores del gasto.- El gasto en Defensa aumentará 11.4 
%, Marina 13.4 por ciento y el de Gobernación 5.4% real con respecto a 2017. En 
cambio, perdieron Comunicaciones y Transportes 4.7 por ciento, Salud con 4 por 
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ciento, Turismo 5.3 por ciento, Agricultura 2.5 por ciento, Economía 4 por ciento, 
Conacyt3.7 % y Desarrollo Social 5.3 por ciento realy anual, expuso Vidal Llerenas, 
diputado de Morena. El Financiero, P.p. y 13 

Indemnizar por Max a campesinos.-  En diciembre quedará concluido en su 
totalidad el pago por concepto del Seguro Catastrófico para los productores 
agropecuarios que resultaron con afectaciones por las lluvias del huracán Max, en 
septiembre pasado, durante la visita del gobernador Héctor Astudillo a este 
municipio y donde se cubrió la entrega del recurso a 849 campesinos 
ometepequenses y del vecino municipio de Cuajinicuilapa, con una inversión de más 
de un millón de pesos. De acuerdo con un boletín, por segunda vez, el mandatario 
estatal expresó que es de suma importancia el poder consolidar este apoyo al agro 
guerrerense, destacando la asignación del presupuesto por parte de la Federación 
para el 2018, del cual resaltó temas fundamentales como el Programa Especial de 
Seguridad Alimentaria (PESA), mediante el cual se podrá dar seguimiento a las 
tareas y acciones en beneficio de este sector tan importante para el desarrollo de la 
entidad.- 24 Horas, 6 

Impone Cofece multas en mercado de tortilla en Jalisco.- El Pleno de la 
Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) sancionó a tres personas 
con una multa conjunta de 394 mil 508 pesos, luego de incurrir en prácticas 
monopólicas en el mercado de la tortilla de maíz de Jalisco. Determinó que Arturo 
Javier Solano Andalón y Morayma Preza Espinoza, empresarios y líderes de la 
industria de la masa y la tortilla, cometieron una práctica monopólica en la 
producción, distribución y comercialización de tortillas de maíz en esa entidad. 
Derivado de lo anterior, que surgió el 8 febrero de 2016 a partir de notas informativas 
publicadas por diversos medios de comunicación de Guadalajara, la Secretaría de 
Economía (SE) presentó una denuncia ante la Cofece el día 29 del mismo mes.- 

Crónica, 23  

¿Quien boicoteó a Mancera en el vaticano?/ Contra las cuerdas por Alejandro 
Sánchez.- La artista Susana Harp estalló con Morena, porque su nombre fue 
incluido sin ser consultada en una encuesta para conocer a los candidatos al 
Senado en Oaxaca... Un documental francés revela la mafia del aguacate en 
México: aguacateros y crimen organizado devastan bosques para aumentar la 
producción del fruto, cuyo precio pasó de 5 a 70 pesos el kilo, con exportación a 
varias partes del mundo. - El Heraldo de México, 8 

INFORMACIÓN GENERAL 

Felicita el presidente Peña a empleados postales en su día.- El presidente 
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Enrique Peña Nieto destacó la labor de carteros y empleados del Servicio Postal 
Mexicano (Sepomex), con motivo de la celebración de su día, y reconoció el apoyo 
del personal tras los sismos y tormentas tropicales que impactaron al país. En un 
comunicado se informó que a través de un video que se proyectó en el Palacio 
Postal, el mandatario compartió su mensaje: "El Día del Cartero y del Empleado 
Postal es una celebración del esfuerzo de miles de mujeres y hombres que recorren 
a diario largas distancias a pie, en bicicleta o en moto para cumplir con la valiosa 
labor de mantener comunicados a los mexicanos". Agregó que, en los momentos 
más críticos, los carteros hicieron llegar ayuda a quienes más lo necesitaban, se 
encargaron de trasladar herramientas y materiales para apoyar el rescate de vidas 
en las zonas afectadas, y llevaron toneladas de víveres y ropa a los mexicanos que 
habían perdido su patrimonio. La directora general del Servicio Postal Mexicano-
Correos de México, Elena Tanus Meouchi, dio la bienvenida a las y los trabajadores 
del Sepomex y transmitió el mensaje de felicitación del presidente Peña Nieto.- 
Milenio, 18  

Daño de 5 mil mdp al erario por contrabando y documentos falsos.- La Mesa 
del Combate a la Ilegalidad, que encabeza la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP), informó que de 2012 hasta finales del pasado septiembre se han 
integrado 85 expedientes penales por daños al fisco que alcanzan los 5 mil 605.5 
millones de pesos, por presuntas prácticas ilegales como contrabando, abandono 
de domicilio y documentación falsa.Además de los resultados ya mencionados, para 
este año se han generado más de dos mil millones de nuevos marbetes para 
bebidas alcohólicas, con un código QR para monitorear la trazabilidad de los 
productos.La Mesa del Combate a la Ilegalidad también informó que en estos años 
se han destruido más de 204 millones de cigarrillos en conjunto con el sector y se 
han realizado embargos precautorios con valor aproximado de la mercancía de 19 
mil 822 millones de pesos. En los sectores vestido, textil y calzado se iniciaron mil 
322 auditorías con un monto en créditos fiscales por 5 mil 74 mdp.- Milenio, 5 

"Se quedaron atrás las crisis sexenales". -México dejó atrás las crisis sexenales, 
los tiempos en que el presupuesto se aprobaba con fines electorales y el gobierno 
era financiado por el banco central. El gobernador del Banco de México, Agustín 
Carstens, que el 1 de diciembre comienza su gestión al frete del Banco de Pagos 
Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés) en Basilea, Suiza, dijo estar tranquilo 
porque asegura que hay madera para sustituirlo. "Por talento no va a haber 
problema, hay buenos economistas, el banco ha formado muy buena gente y 
también hay excelentes funcionarios públicos en otras partes del gobierno 
mexicano, además de que tiene una Junta (de Gobierno) muy buena". México es 
hoy un país con una democracia viva que dejó atrás las crisis sexenales, los tiempos 
en que el presupuesto se aprobaba con fines electorales y que el gobierno era 
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financiado por el instituto central, afirma el gobernador del Banco de México 
(Banxico), Agustín Carstens. La entrevista se lleva a cabo en la sala de juntas del 
edificio principal del Banxico, en la calle Cinco de Mayo, donde resalta un gran 
retrato de Plutarco Elías Calles, en cuyo periodo como presidente de México se 
fundó el Banxico, hace 92 años. –El Universal PP 1, 4, 5 

  

AMLO es el más visible; "Bronco", el más efectivo. -En lo que va de noviembre, 
el presidente nacional del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés 
Manuel López Obrador, es el perfil más visible en la red entre los presidenciables y, 
por su parte, el más efectivo es el gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez 
Calderón, El Bronco, de acuerdo a la más reciente medición realizada por EL 
UNIVERSAL y Política en Línea. Del 01 al 10 de noviembre, López Obrador alcanzó 
23 mil 873 menciones, es decir, una de cada tres menciones sobre presidenciables 
en los últimos días incluye al tabasqueño. El segundo lugar lo ocupa Margarita 
Zavala, ahora por la vía independiente, quien sumó 16 mil 479, 22.77%. Respecto 
a las interacciones que generan las menciones de los políticos, López Obrador 
ocupa el primer sitio con 748 mil 037. Las interacciones son las reacciones que 
generan las menciones de cada presidenciable y son medidas en forma de 
comentarios, contenido compartido o 'me gusta', ya sea en redes sociales, foros o 
sitios web. Aunque López Obrador generó el mayor número de impactos y fue el 
más visible en esta medición, no se trató del político más efectivo, pues por cada 
mención provocó 31 impactos. Por su parte, Rodríguez Calderón, aunque tuvo 
menos menciones, 1 mil 969, logró 105 impactos por cada una. –El Universal 2 

  

En APEC, EU se comprometió con libre comercio: EPN. -En la XXV reunión de 
los 21 líderes del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) se refrendó 
el firme compromiso por impulsar el libre comercio, la integración regional y el 
desarrollo sustentable e incluyente, informó el presidente Enrique Peña Nieto. Al 
hacer un balance del encuentro celebrado en Da Nang, Vietnam, antes de regresar 
a México el pasado sábado, el titular del Ejecutivo federal dijo que la posición a favor 
del libre comercio la compartió inclusive Donald Trump, su homólogo de Estados 
Unidos, partidario del proteccionismo. Luego, comentó que ni con Trump ni con 
Justin Trudeau, primer ministro de Canadá, abordó de manera formal temas 
relacionados con la renegociación en curso del TLCAN. En un mensaje a medios, 
Peña Nieto explicó que bajo el lema de la cumbre APEC 2017 "Creando un nuevo 
dinamismo, promoviendo un futuro compartido", y en los dos retiros en que 
participaron los 21 jefes de Estado y de gobierno, la atención se centró en cuatro 
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temas, entre otros, hacer de la apertura comercial una plataforma de oportunidad 
para los distintos sectores de la economía, a fin de abrir espacios de oportunidad 
especialmente para las pequeñas y medianas empresas. –El Economista 5 

 

 

 

 


